





# A PABLO NERUDA, PREMIO NOBEL DE LITERATURA

La Academia Sueca acaba de conferir el Premio Nobel de Literatura a nuestro compatriota Pablo Neruda.

El veredicto de esa institución es para nosotros, como chilenos y como universitarios, un motivo de orgullo y de profunda satisfacción.

Se premia así una obra poética que figura entre las más importantes de la época contemporánea. Desde su primera colección de poemas (CREPUSCULARIO, 1923), pasando por su poesía amorosa y la gran cumbre de RESIDENCIA EN LA TIERRA (1936), esta poesía ha crecido, extendiéndose sin tregua, hasta producir la gran epopeya continental del CANTO GENERAL (1950). Los dolores y las esperanzas de nuestros pueblos de América Latina, las gestas de independencia y sus situaciones de opresión, dictaduras y héroes son condenados y ensalzados en esta voz de ancho cauce colectivo. El reconocimiento internacional a esta obra constituye, pues, nuestro orgullo como chilenos.

Y es también un motivo de satisfacción para todos los miembros que integran la Universidad de Concepción, por cuanto la figura de Pablo Neruda ha estado constantemente vinculada con nuestra Casa de Estudios. Su presencia física ha estimulado muchas veces, con su palabra y su recital, las aulas, los auditorios y las salas de conferencias. A los estudiantes ha llegado a menudo esta poesía donde la historia de nuestro pueblo adquiere una poderosa forma de conciencia.

Al mismo tiempo, Pablo Neruda recibió en 1967 el Premio Especial "Atenea" otorgado por la Universidad de Concepción. En esa ocasión, en su Discurso de agradecimiento, el mismo poeta recordó el temprano lazo de su obra con la que sigue siendo la revista de nuestra Universidad. Allí publicó, desde que ATENEA se fundara en 1924, poemas pertenecientes a EL MONTERO ENTUSIASSTA, a RESIDENCIA EN LA TIERRA e innumerables textos en prosa. En pleno alejamiento del país, mientras vivía en Rangún, en Ceilán, o en Java, recibió, concretado en las páginas de ATENEA, un distante testimonio de su patria, un recuerdo oloroso de su madera natal. Esta designación no nos deja, por lo tanto, indiferentes: nos honra y nos significa como algo muy propio.

Se lo ha señalado ya, y con razón: este máximo galardón literario desborda el marco de las letras, pues, otorgado en este año de 1971, coincide con las tareas de liberación económica, política y cultural que ha emprendido nuestro pueblo, dirigido por el gobierno de la Unidad Popular. El hecho es patente: la obra de Neruda es un vínculo de unión entre todos los chilenos, precisamente porque ella ha expresado con rotundidad y decisión las posiciones justas de las grandes mayorías del país.

# **A Pablo Neruda, Premio Nobel de literatura. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1971

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

A Pablo Neruda, Premio Nobel de literatura. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)